

ABSTRAK

Sofiah, Nikmatus. 2018. *Analisis Teks Laporan Hasil Observasi Siswa Kelas X SMK Muhammadiyah Jember Tahun Pelajaran 2017/2018*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa, Sastra Indonesia dan Bahasa Daerah, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dr. Hanafi, M.Pd (2) Drs. Samsuri, M.Pd.

Kata kunci: analisis, teks laporan hasil observasi

Teks laporan hasil observasi adalah sebuah karangan berupa hasil pengamatan secara langsung dan tidak langsung mengenai suatu kejadian atau peristiwa yang menggambarkan sesuatu secara umum dan sesuai fakta tanpa ada opini dan pendapat dari penulis.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah (1) Bagaimanakah struktur teks laporan hasil observasi siswa kelas X SMK Muhammadiyah Jember tahun pelajaran 2017/2018?, (2) Bagaimanakah penggunaan bahasa teks laporan hasil observasi siswa kelas X SMK Muhammadiyah Jember tahun pelajaran 2017/2018?, dan (3) Bagaimanakah isi informasi teks laporan hasil observasi siswa kelas X SMK Muhammadiyah Jember tahun pelajaran 2017/2018?. Tujuan penelitian ini adalah (1) Mendeskripsikan struktur teks laporan hasil observasi siswa kelas X SMK Muhammadiyah Jember tahun pelajaran 2017/2018, (2) Mendeskripsikan penggunaan bahasa teks laporan hasil observasi siswa kelas X SMK Muhammadiyah Jember tahun pelajaran 2017/2018, dan (3) Mendeskripsikan isi informasi teks laporan hasil observasi siswa kelas X SMK Muhammadiyah Jember tahun pelajaran 2017/2018.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Sasaran penelitian ini adalah siswa-siswa kelas X SMK Muhammadiyah Jember. Tempat penelitian di SMK Muhammadiyah Jember, pada tanggal 07 Mei 2018. Teknik pengumpulan data adalah teknik studi dokumentasi. Instrumen dalam penelitian adalah peneliti selaku instrumen utama, dan instrumen bantu berupa serentetan kotak berupa tabel. Data dalam penelitian dianalisis dengan metode analisis deskriptif kualitatif yaitu kata-kata yang diperoleh diinterpretasikan dengan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Untuk memeriksa keabsahan data menggunakan ketekunan pengamat dan pengecekan sejawat.

Hasil penelitian ini menginformasikan bahwa terdapat 20 teks laporan hasil observasi karangan siswa yang tersusun sesuai dengan struktur teks laporan, penggunaan bahasa dalam teks laporan, dan isi berupa fakta pada teks laporan. Hasil analisis data diketahui bahwa teks laporan hasil observasi yang sesuai dengan struktur terdapat 9 teks laporan hasil observasi. Penggunaan bahasa pada teks laporan hasil observasi meliputi penggunaan ejaan terdapat pada teks laporan hasil observasi harus sesuai dengan EyD dan menggunakan kata baku, penggunaan kata pada teks laporan hasil observasi menggunakan konjungsi *dan*, *tetapi*, *selanjutnya*, *sementara itu*, *sedangkan* dan penggunaan kalimat pada teks laporan hasil observasi menggunakan kalimat kompleks dan kalimat simpleks. Isi

pada teks laporan hasil observasi berupa fakta terdapat fakta umum dan fakta khusus.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah teks laporan hasil observasi karangan siswa yang berjumlah 20 teks yang terdapat struktur teks meliputi (definisi umum, deskripsi bagian dan deskripsi manfaat), penggunaan bahasa dalam teks laporan yang meliputi (penggunaan ejaan dalam laporan, penggunaan kata dalam laporan, dan penggunaan kalimat dalam laporan), dan isi berupa fakta dalam laporan yang meliputi (fakta umum dan fakta khusus).

